

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CAPACITACIÓN

#### **Capacita IEEQ a personal jurídico con apoyo del TEPJF**

Personal de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió una capacitación por parte de la Coordinación de Jurisprudencia, Seguimiento y Consulta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). El Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales explicó que la finalidad de esta actividad es mantener actualizado al funcionariado del IEEQ sobre los criterios jurisprudenciales y las tesis relevantes del tribunal federal, para la resolución de denuncias en el marco del proceso electoral 2017-2018. La plática 'Criterios jurisprudenciales en los procedimientos administrativos sancionadores' estuvo a cargo de Moisés Mestas Felipe y Adriana Ocampo Vargas, asesores del TEPJF. De esta manera, se expusieron criterios jurisprudenciales y tesis relevantes aprobadas por el pleno de la Sala Superior, en materia de procedimientos sancionadores, los cuales pudieran ser aplicables y de apoyo para el IEEQ. Con estas acciones se fortalece la labor institucional de cara al proceso electoral ordinario en curso en el estado y acerca a las instituciones involucradas en el sistema electoral mexicano, afirmó el Presidente de la Comisión Jurídica del Instituto, Consejero Luis Espíndola Morales. Asistieron al evento realizado en la sala de sesiones del IEEQ, la Consejera Gema Nayeli Morales Martínez y el Consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos, Juan Rivera Hernández, así como personal de dicha dirección. (DQ 4)

<https://codigoqro.mx/2017/11/24/se-capacita-personal-juridico-del-ieeq-apoyo-del-tepjf/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/capacita-ieeq-a-personal-juridico-con-apoyo-del-tepjf/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/capacita-ieeqcomunica-a-personal-juridico-con-apoyo-del-tepjfinforma#.Whiy6hUSsXQ.twitter>

### DENUNCIAS

#### **PRESENTAN DENUNCIA POR INSULTOS EN REDES SOCIALES**

La presidenta estatal del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), Abigail Arredondo, presentó ante el IEEQ una denuncia por violencia política de género en redes sociales, toda vez que una persona la acusó de lograr cargos por tener relaciones sexuales. Argumentó que las figuras públicas están propensas a los ataques y a estos no se les da seguimiento, por lo que decisión fue la de dejar un precedente. Argumentó que generalmente se realizan los ataques bajo el anonimato de las redes sociales, pero que quien la agredió esta semana es una mujer que encabeza una Asociación, por lo que la denuncia la presentó con nombre y apellido, aunque sin revelar el nombre de a quien acusa. "Me puso unos mensajes que es completamente violencia política de género, porque, para variar, haciendo referencia a una mujer llega política por cuestiones sexuales... ni siquiera lo hago por mí, lo hago para sentar un precedente.... Está en una asociación y yo la veo en imágenes en diferentes partidos, entonces, al final le gusta participar, no tiene algún cargo dentro del partido... ni siquiera es una asociación formal, el tema no es tanto el que persona es, es que ya volvió costumbre. Es una mujer que se supone que ayuda... No existe y no está reglamento, la Fepade están trabajando el protocolo". Apunto que tiene evidencia de los mensajes, pese a que éstos fueron borrados y que a sugerencia del IEEQ, se determinó que esta es la instancia para canalizar la denuncia

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

a la FEPADE. Por separado, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro indicó que la denuncia recibirá el mismo trato que el resto de las denuncias generadas dentro del Periodo Electoral, esto de acuerdo al Procedimiento Especial Sancionador de la Legislación Electoral vigente en el Estado. (DQ 1 y 4, EUQ 9)

## **PIDE ABIGAIL ARREDONDO DEJAR PRECEDENTE DE AGRESIONES CONTRA MUJERES**

Por Marco Estrada

La dirigente estatal de OMPRI, Abigail Arredondo Ramos, presentó una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por violencia política de género, toda vez que mediante redes sociales ha sido agredida por una mujer que dijo “suele participar en partidos políticos”, quien la acusa de que sus méritos políticos se deben a cuestiones sexuales. De acuerdo con la priísta, la agresión se presentó esta semana mediante redes sociales en una nota periodística donde se hablaba de ella. Ahí, la agresora hizo referencia a que los puestos políticos que ha ocupado se deben a cuestiones sexuales. Sin embargo, se negó a dar el nombre debido a que es una investigación en curso. Abigail Arredondo señaló que ya se volvió una costumbre que las mujeres que participan en la vida política sean agredidas de esta forma, tal es el caso de regidoras y líderes del OMPRI. “No podemos decir que como pasa y como eres funcionaria pública ya es normal, tenemos que dejar un precedente. A varias regidoras, y presidentas municipales del OMPRI les ha pasado, principalmente en redes sociales, algunas veces escondidos con los famosos trolles. Ni siquiera lo hago por mí, lo hago por dejar un precedente por todo lo que viene en la campaña”. En el IEEQ no se tienen precedentes de violencia política de género toda vez que no se ha hecho ninguna denuncia, por tal motivo, Abigail Arredondo señaló que esta primera denuncia marcará un hecho histórico. Actualmente se está trabajando un protocolo de atención para estos casos por parte de las autoridades electorales (Fepade e IEEQ).

<http://amqueretaro.com/queretaro/sociedad/2017/11/24/pide-abigail-arredondo-dejar-precedente-de-agresiones-contramujeres>

## **SIN DEFINIRSE PROCESO DE RENOVACIÓN DE DIRIGENCIA EN EL PRD QUERÉTARO**

Por Cecilia Conde

A nivel estatal ya no habrá renovación de dirigencia del Partido de la Revolución Democrática (PRD) debido a que está electo José Román González y falta que lo reconozca el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), aseguró el diputado local, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. “Actualmente para nosotros ya la agotamos, si formalmente esta renovación nacional implicaba que en los estados también hicieran renovación, entonces en la mayoría de los estados se había estado ratificando o cambiando la dirigencia”, indicó. Recalcó que el proceso de cambio de dirigencia ya lo realizaron en el estado aunque aún no es reconocido por el IEEQ. Subrayó que exigen que ya ratifiquen el cambio, ya que si continúan las inconformidades dentro del partido deberán hacer un proceso de renovación de la dirigencia estatal. El diputado local afirmó que en caso de que José Román vaya a una candidatura, deberán también hacer el proceso marcado a nivel nacional, en el que ya ha habido renovación de dirigencias estatales en Oaxaca, Puebla, Tamaulipas, aunque también hubo ratificaciones.

<http://adnformativo.mx/sin-definirse-proceso-renovacion-dirigencia-prd-queretaro/>

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **RECTOR DE LA UAQ ESPERARÁ AL 15 DE ENERO PARA DEFINIR SU “RUMBO POLÍTICO”**

Después del 15 de enero de 2018, Gilberto Herrera Ruiz, rector de la UAQ, definirá su rumbo político tras haber concluido su gestión al frente de la institución académica. Cuestionado sobre si será visto en las boletas electorales del 2018, el rector aseveró que el presupuesto universitario es la prioridad, y es en lo que se están enfocando los trabajos. (CI, N 6)

### **PREVALECE VIOLENCIA EN LA POLÍTICA: NIETO**

El proceso electoral de 2018 va a tener retos tales como combatir temas de financiamiento ilícito, condicionamiento de programas sociales y, sobre todo, los problemas relacionados con la violencia política contra mujeres, señaló el ex titular de la FEPADE, Santiago Nieto Castillo. En el caso de Querétaro y Corregidora, reconoció que se ha avanzado en la protección de los político-electorales de las mujeres, ya que se cuenta con un mayor número de diputadas y regidoras, por lo que el principio de paridad de género es una realidad. El ex funcionario federal dictó una conferencia en el CAM de Corregidora sobre violencia política contra las mujeres. (AM 4, N 8)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: PAGARÁ PANCHO LA DEUDA**

Por Laura Banda

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que al concluir su administración habrá cero deuda pública estatal, que hoy asciende mil millones de pesos. (DQ, principal)

### **EUQ: SE COMPROMETE FDS A PAGAR DEUDA ANTES DE 2021**

Por Maritza Navarro y Francisco Flores

Además de ser la tercera entidad con menos deuda pública, el gobernador Francisco Domínguez Servién asumió el compromiso de liquidar por anticipado los pasivos bancarios de largo plazo que actualmente tienen Querétaro. (EUQ, principal)

### **N: PAGARÁ FD DEUDA**

Por Tina Hernández

Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro, aseveró que para antes del 30 de septiembre de 2021, liquidarán al cien por cien la deuda pública estatal, que asciende a mil 107 mdp. (N, principal)

### **AM: DENSIDAD AFECTA FUNCIONAMIENTO: SEDATU**

Por Patricia Spíndola

Entre más densa una ciudad, mejor en su funcionamiento, aseguró el director de la zona norte de Áreas Metropolitanas de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Antonio Toca Fernández, durante su ponencia en el “Simposio Movilidad y Metròpoli”. (AM, principal)

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

## **PA: CICLOVÍAS SE QUEDAN, DICE MARCOS**

Por Fernando Venegas Ramírez

Al sentenciar que las ciclovías llegaron para quedarse en la capital, Marcos Aguilar Vega acusó que los accidentes que cotidianamente se registran a lo largo de la avenida Universidad por los autos que se trepan al muro de contención de la cicloavía son por falta de pericia e imprudencia de los conductores “La invitación es a que conduzcan a menor velocidad en estas vías. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **REITERA FDS COMPROMISO PARA MEJORAR LA MOVILIDAD EN LA ZONA METROPOLITANA**

Por Tina Hernández

En el marco del Simposio y Asamblea “Movilidad Metropolitana”, el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, —en compañía del presidente de la Federación de Colegio de Arquitectos de la República Mexicana, Luis Cortés Delgado— anunció que en enero arrancará la construcción del 3o. Y 4o. Eje estructurante. (N)

### **¡INICIA LA FERIA GANADERA!**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Dio inicio la LXXXII edición de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro 2017, que este año espera la vista de 600 mil personas que en 19 días disfrutarán de las 12 atracciones deportivas, artísticas y culturales, conciertos, juegos mecánicos y pabellones comerciales que se ofrecerán de manera gratuita al pagar e boleto de entrada de 50 pesos. El evento, que será inaugurado por el gobernador Francisco Domínguez Servién, contará con patinaje sobre hielo, circo mágico, granjita, plaza de toros, y Palenque. (DQ)

### **HABRÁ DOS RUTAS DIRECTAS DE TRANSPORTE PÚBLICO A LA FERIA GANADERA DE QUERÉTARO**

El IQT informa que a fin de mejorar la movilidad de las vialidades para llegar a la Feria Ganadera Internacional de Querétaro, y generar la posibilidad de que más familias acudan a este tradicional evento, e impulsar la economía del sector turismo y brindar un mejor servicio a los usuarios de transporte público, en acuerdo con los concesionarios del transporte público, se han establecido dos rutas directas -sin paradas intermedias- desde la capital hasta el Centro Expositor desde el 24 de noviembre y hasta 12 de diciembre. (AM, EUQ, DQ)

### **FOTO-NOTA**

Empresario del Año. El Ing. Ernesto Alfonso Sterlling recibió el galardón “Empresario del Año 2017” de manos del gobernador Francisco Domínguez Servién, en presencia del presidente municipal de Querétaro Marcos Aguilar Vega, y el presidente del Club de Industriales, Luis Alfonso García. (DQ)

### **ANUNCIA GOBERNADOR OBRAS DEL TERCER EJE PARA EL TRANSPORTE**

El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, anunció que en enero del 2018 arrancarán las obras del tercer eje estructurante del transporte público, que comprende Avenida Pie de la Cuesta y que tendrá una inversión de 260 millones de pesos. Lo anterior en el marco de la inauguración de la 102 Asamblea Nacional de la Federación de Colegios de Arquitectos de la República Mexicana (FCARM) y Simposio “Movilidad y Metròpoli”. Durante este evento, el mandatario estatal, detalló que este eje será la continuación del de Avenida de la Luz, cruzará el Cerro del Tambor y Avenida Belén, hasta llegar a Menchaca. (EUQ, DQ)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

## **PREPARAN PRIMER CIRCUITO DE QROBÚS, ANUNCIA NAVA**

Por Patricia Spíndola

Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gobernatura, anunció que los dos siguientes ejes del sistema de transporte público Qrobús permitirán cerrar un primer circuito de la ciudad, lo que favorecerá la movilidad dentro de la misma. Adelantó que se tiene planificado realizar la obra el próximo año. (AM)

## **DAN PRÓRROGA PARA PAGO OBLIGATORIO CON TARJETA EN QROBÚS**

Será el próximo 1 de febrero de 2018 cuando dé inicio el pago obligatorio con la tarjeta de prepago en todo el sistema de transporte público en Querétaro y no el 1 de diciembre como se había informado desde hace varios meses, así lo dio a conocer Luis Bernardo Nava Guerrero, Oficina de la Gobernatura. Indicó que hasta el momento el IQT ha expedido 120 mil tarjetas de prepago y añadió que las tarjetas del anterior sistema (Red Q) siguen funcionando. (EUQ, DQ, N)

## **NINGÚN CAMIÓN DE QROBÚS HA TENIDO FALLAS DE FÁBRICA, ASEGURA NAVA**

Por Hilda Navarro

Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gobernatura, aseguró que ninguno de los nuevos camiones para el Qrobús ha tenido que ser reparado por fallas de fábrica. El también líder del proyecto de modernización del transporte público indicó que el director del IQT había reportado 12 unidades que tuvieron que ser enviadas a mantenimiento por accidentes viales. (ADN)

## **PRESUPUESTO PARA LA UAQ AVANZA POR EL BUEN CAMINO: BOTELLO**

Por Víctor Polenciano

La construcción del presupuesto de la UAQ para el próximo ejercicio va por buen camino, debido a que hay voluntad tanto de las autoridades de esta casa de estudios como del Gobierno del Estado de alcanzar un buen acuerdo, informó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (EUQ)

## **MOVILIDAD INTEGRAL PARA LA ZONA METROPOLITANA**

Romy Rojas Garrido, titular de Desarrollo Urbano y Obras Públicas y Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gobernatura, destacaron durante participación en el Simposio Movilidad y Metrópoli, que la actual administración impulsa cambiar la pirámide de movilidad. (N)

## **CEA, SIN DATOS DE OPERADORES INDEPENDIENTES**

Por Berenice Muñoz

La CEA no tiene información de cuantos Organismos Operadores Independientes, concesionarios del servicio de agua, hay en Querétaro, ya que esta no es la que les otorga la facultada para operar, sino los gobiernos municipales, informó el organismo. Con la nueva Ley de Agua que actualmente se trabaja en el Congreso del estado, se prevé que la CEA ya pueda asumir funciones regulatorias en este sentido, explicó la comisión. (AM)

## **MUNICIPIOS**

### **INVERTIRÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO 55 MDP PARA REMODELAR LA ALAMEDA HIDALGO**

El municipio de Querétaro ya cuenta con la licencia para intervenir la Alameda Hidalgo, y su reparación comenzará el 8 de enero de 2018, indicó Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro. Detalló que el monto asciende a 55 mdp, y que esta obra permitirá recuperar al 100% el espacio. El monto se incrementó con base en la

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

petición realizada por parte del INAH, pues mencionó que la institución federal solicitó que se efectúe el levantamiento del adocreto desde la sub base para garantizar la resistencia del mismo. (AM, EUQ, DQ, PA, N)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **JUBILACIONES PODRÍAN GENERAR UNA FUERTE CRISIS FINANCIERA EN LA UAQ, AFIRMA TERE GARCÍA**

Por Víctor Polenciano

Si todas las personas que tienen derecho a jubilación lo hicieran en lo que resta del año o el próximo, la UAQ entraría a una crisis financiera fuerte, declaró Teresa García Gasca, rectora electa de la UAQ. Cuestionada sobre los avances en la petición del presupuesto del 3% fijo, la señaló que por el momento no ha habido diálogo con la Legislatura actual; sin embargo, reiteró la importancia de incrementar su presupuesto para subsanar los temas salariales y de jubilación, que son prioridad. Por concepto de salarios, dijo, se requieren alrededor de 120 mdp extra a lo que actualmente se eroga, debido a la inflación. (EUQ)

### **ARTURO CASTAÑEDA NO FORMARÁ PARTE DE LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN, REITERA TERE GARCÍA**

Por Karen Munguía

Arturo Castañeda Olalde no se encuentra dentro de la planilla de trabajo de la próxima administración de la UAQ, dio a conocer Teresa García Gasca, rectora electa de la universidad. En entrevista señaló que será la próxima semana cuando quede lista la fórmula de trabajo para identificar a quiénes encabezarán las distintas secretarías de la universidad. Una vez listas, comentó, podrían definirse ajustes en áreas de trabajo que ahora se valoran. (CI)

### **NIEGA LIBERTAD A DAFNE, MUJER PRESA POR ABORTAR EN LIVERPOOL**

La Magistrada María del Pilar Núñez González, del Tribunal Colegiado Vigésimo Segundo Penal, negó el amparo para liberar a Dafne McPherson Veloz, acusada de homicidio calificado por tener un parto fortuito en el baño de su trabajo en Querétaro. De acuerdo con Reforma, pese a lo anterior, concedió el amparo para efectos, en el que solicita que se emita una nueva sentencia y se considere el estado emocional de la joven y se verifique si padece de hipotiroidismo. McPherson Veloz había sido diagnosticada con hipotiroidismo en 2014, por lo que constantemente bajaba y subía de peso, además de presentar irregularidades en su menstruación, por lo que no sabía que estaba embarazada. (QRO24-7)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **BAJO RESERVA**

Falta de coordinación tricolor. Nos cuentan que aunque la intención era buena, los priístas no se pusieron de acuerdo en quién convocaría a los medios de comunicación para dar cobertura a la iniciativa que impulsan para combatir la violencia contra la mujer, tanto así que se enviaron tres convocatorias diferentes a los reporteros. Las invitaciones citaron a las 9:40, a las 10:30 y al mediodía, ésta última por parte de la Legislatura, la cual, por cierto, desconocía las otras dos convocatorias. El cerro de las campañas. Nos comentan que aunque los políticos queretanos digan que no, su mente y corazón ya están en las elecciones de 2018. Un ejemplo es el alcalde Marcos Aguilar quien, en entrevista, en lugar de decir Cerro de las Campanas, aludió a un inexistente “cerro de las campañas”. El presidente municipal corrigió al instante, pero este pequeño lapsus no pasó desapercibido por los reporteros. (EUQ, 2)

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Crecimiento. Diferentes posturas y mucha información de expertos se está dando a conocer en el Simposio y Asamblea Movilidad y Metrópoli que organiza el Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, y la Federación Nacional de Colegios de Arquitectos Por ejemplo de 1980 a 2010 Querétaro creció 16 veces su superficie con lo que hoy es una ciudad menos densa; la ciudad pierde densidad y para los ciudadanos se traduce en mayores distancias de un punto a otro, en los traslados ya sea para ir a las escuelas, a los centros de salud, edificios públicos, comandancias de policías, en general el traslado a los servicios básicos de ciudadanos. El desorden impera desde ejemplos claros como la educación donde los padres de familia de escuelas públicas apenas alcanzan lugares para sus hijos en los centros educativos cercanos a su vivienda en el mejor de los casos de que exista una cercana, porque hoy ningún desarrollador de vivienda está obligado a construir infraestructura de servicios para las miles de personas que compran casa. Ni hablar de los centros educativos privados que hacen lo que quieren y reciben a quien les pague sin importar las distancias que tengan que recorrer los padres de familia para que un menor curse la educación básica, no les importa saturar vialidades. No hay una normatividad desde hace años respecto al crecimiento de las ciudades y cómo hacerlas más habitables y menos conflictivas para una zona metropolitana, en Querétaro estamos experimentando un cambio en muchas formas de movilidad y está costando trabajo a los ciudadanos adaptarse. Las soluciones que proponen los participantes del foro de arquitectos son entre otras, que en los recorridos más extensos de la ciudad es en primer lugar que los ciudadanos participen con propuestas concretas sobre los espacios donde radica; una de ellas en el Transporte Público, en los espacios públicos y sobre todo que se hagan escuchar ante las autoridades. De Rebote. En el aniversario de la Universidad Aeronáutica un personaje como Alejandro Ochoa, presidente municipal de Colón, estaba listo para ser protagonista pero le avisaron que nunca estuvo contemplado en los discursos. Es impresentable. (DQ, 11)

## TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

Adiós al ingeniero Juan Manuel Fernández. El ingeniero. A Juan Manuel Fernández Hernández nadie podría negarle su queretanidad, a pesar de haber nacido aquí cerca, en Salvatierra. Constructor de primer nivel, se hizo al lado del viejo Abraham González y fue defensor de las mejores causas sociales y, sobre todo, del patrimonio cultural de Querétaro, hasta su muerte, ocurrida ayer. Tenía 64 años y un mundo de afectos. Hacía obras de caridad de las que nunca hablaba comentó el doctor Francisco Javier Meré Alcocer en la capilla ardiente, lamentándose de que nuestro amigo no llegara ayer al desayuno de todos los viernes. Este columnista fue informado de la infausta noticia en la madrugada por el licenciado José de la Luz Fernández, que una semana antes, el viernes, avisó también de su internamiento en el cuarto 301 del Hospital Ángeles, al recrudescérsele un antiguo malestar. Para el domingo ya estaba en su casa y esperábamos una pronta recuperación. Ex presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción y miembro apasionado del Colegio de Ingenieros, reunió ayer en Funerales Modernos a muchos de su arma, como el ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X Salgado y el presidente de los Ingenieros, Oscar Hale Palacios, que se hacían lenguas de su amistad sin dobleces. Así era él, íntegro, derecho. Le sobreviven su esposa, doña Blanca Esthela Ramírez Díaz y dos hijos: Juan Manuel y Blanca Fernández Ramírez, además de doce de sus 17 hermanos, en donde él era el octavo y el líder: Pablo, Cristina, Amalia, Jesús, Miguel, Jaime, José de la Luz, Armando, Marco Antonio, Pablo, Francisco y Magdalena. Seguidor de los Gallos Blancos desde la segunda división, lo conocí hace cuatro décadas al lado de don Abraham que tenía su palco del Estadio Municipal al lado del de prensa. Siempre atento, compartíamos la amistad de Abraham “El Pelón” que era como su hermano y de Miguel Bringas, con los que ya se habrá reencontrado allá arriba, dándoles santo y seña del sufrimiento de los queretanos con estos gobiernos que están haciendo y deshaciendo en la ciudad. Muchas veces



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

departimos con ellos y con Mauricio Caracheo, Andrés Estévez, Juan Alcocer Muñoz. Tenía un gran sentido del humor y sus diagnósticos políticos siempre comenzaban con un “por las señas del enfermo”. Amigo de sus amigos, estuvo siempre pendiente de este proyecto editorial al que apoyó con el peso de su autoridad moral y sus relaciones. Nos va a hacer mucha falta, le dije ayer a Blanca Esthela su viuda. A nosotros y a Querétaro, en donde parece que ya no hay ingenieros, porque la Oficialía Mayor de Gobierno, la de Enjarres, hace obras en la Casa de la Corregidora, monumento nacional y el alcalde vendedor pone jardineras en medio de Avenida Universidad. Ya lo extrañamos, Juan Manuel. -BLANCAS Y NEGRAS- En chino. Quiero hablar contigo, Pío X, le dije ayer al ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Estado, porque no entiendo lo que están haciendo en Querétaro. “Yo tampoco” me contestó. Amachado, el alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega advirtió este viernes que las ciclovías se quedan, a pesar de la molestia de tantos automovilistas que sufren hoy peores embotellamientos y hasta se trepan en las guarniciones colocadas por el Municipio en las vías “rápidas”. De acuerdo con el cálculo de los especialistas, como Oscar Hale Palacios y Francisco Javier Meré Alcocer, menos del uno de por ciento de los queretanos se mueven en bicicletas. El resto en vehículos de motor o a pie. Pero.. negocios son negocios. El asesinato de la modelo venezolana Génesis, radicada en Querétaro desde hace tres años, destapó la operación de varios sitios para la contratación de acompañantes de alto nivel –nacionales y extranjeras- y la indefensión en que se encuentran las mujeres. Siempre ha sido así, dicen, lo único nuevo es la Internet. Al calor de la convocatoria emitida por el PRI nacional para desahogar su proceso interno y definir candidato presidencial, los aspirantes a senadores, diputados y presidentes municipales esperan con gran interés confirmar el nombre de quien abanderará su causa. De él dependerán muchas decisiones y reacomodos. Aquí siguen mencionándose los nombres de Braulio Guerra Urbiola, Ernesto Luque Hudson, Hugo Cabrera Ruiz, Francisco Pérez Rojas (Pancho El Bueno), Mauricio Ortiz Proal, Chicovel Alcocer, Mario Calzada Mercado, María Alemán, Ana Bertha Silva y Silvia Hernández, entre otros. Pronto sabremos. -LA FRASE DE LA SEMANA- Antorchistas. No creemos en Pancho Domínguez: Jerónimo Gurrola Grave, dirigente de Antorcha Campesina, ante los enviados que le pedían levantar el plantón de nuestra Plaza de Armas. Y ahí viene la coronación de la reina. -EL HISTORIETARIO- “La Calaca”. Entre los personajes reunidos en la inauguración del Albergue de Asistencia Social “Carmelita Ballesteros” el 14 de este mes, destacó la presencia del abogado Manuel Suárez Muñoz, ex secretario general de Gobierno y único sobreviviente del equipo de don Juventino Castro Sánchez, abuelo de Karina Castro. Don Manuel destacó desde los tiempos estudiantiles como miembro del comité de huelga que obtuvo la autonomía universitaria en 1958. Fue también ministro público, juez y presidente municipal de San Juan del Río hasta llegar a la Secretaría General de Gobierno, desde donde en 1973 buscó la candidatura del PRI, siendo vencido por el arquitecto Antonio Calzada Urquiza. Muchas historias de venganzas y desquites se tejieron a partir de esa competencia, pero Suárez Muñoz, dedicado en los últimos años a las cosas culturales y jurídicas, prefiere no acordarse. La política es así. -JUGADA FINAL- Plantado. Al profesor Jerónimo Gurrola, que mandó por un tubo a los que le pedían quitar el plantón de Antorcha Campesina, un desconfiado y aguerrido ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AGREDIDAS 71% DE QUERETANAS. Aunque ya sabemos que para el gobierno de PANCHO DOMÍNGUEZ aquí no pasa nada, alguien debería informarle que hoy es el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia en contra de la Mujer y que según datos del INEGI siete de cada 10 queretanas han sufrido algún tipo de abuso, lo que nos pone en el foco rojo nacional. Ese es el Querétaro real. Agua cochina no se cura ni con la medicina. (PA, 1)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE DE 2017

<b>FUENTES</b>	
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA
EM: EL MOSQUITO	EQNO: EL QUERETANO
EE: EL ECONOMISTA	
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	
R: REFORMA	
LJ: LA JORNADA	
E: EXCÉLSIOR	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Capacitan a empleados del IEEQ para resolución de denuncias

por Zulema López

Personal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) capacitó a elementos de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en criterios jurisprudenciales y las tesis relevantes del tribunal federal, para la resolución de denuncias en el marco del proceso electoral 2017-2018.

La capacitación la ofrecieron Moisés Mestas Felipe y Adriana Ocampo Vargas, asesores de la Coordinación de Jurisprudencia, Seguimiento y Consulta del TEPJF.

El consejero electoral Luis Octavio Vado Grajales explicó que la finalidad de esta actividad es mantener actualizado al funcionamiento del IEEQ sobre los criterios jurisprudenciales y tesis relevantes aprobadas por el pleno de la Sala Superior, en materia de procedimientos sancionadores, los cuales pudieran ser aplicables y de apoyo para el IEEQ.

El consejero presidente de la Comisión Jurídica del Instituto, consejero Luis Espíndola Morales sostuvo que la



**CAPACITAN a personal del IEEQ en criterios jurisprudenciales.**

plática “Criterios jurisprudenciales en los procedimientos administrativos sancionadores” se efectuó para fortalecer la labor institucional de cara al proceso electoral ordinario en curso en el estado, pero también para acercar a las instituciones involucradas en el sistema electoral mexicano.

El evento se dio a conocer a través

de un comunicado, en el que también se indicó que al encuentro asistieron los consejeros Gema Nayeli Morales Martínez y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; el director Ejecutivo de Asuntos Jurídicos y Juan Rivera Hernández, entre otros elementos de la dirección.

# Presentan denuncia por insultos en redes sociales

► Abigail Arredondo alega ser víctima de "violencia política de género" por ser acusada de lograr cargos a cambio de relaciones sexuales

por Zulema López

La presidenta estatal del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), Abigail Arredondo, presentó ante el IEEQ una denuncia por violencia política de género en redes sociales, toda vez que una persona la acusó de lograr cargos por tener relaciones sexuales.

Argumentó que las figuras públicas están propensas a los ataques y a estos no se les da se-

guimiento, por lo que decisión fue la de dejar un precedente.

Argumentó que generalmente se realizan los ataques bajo el anonimato de las redes sociales, pero que quien la agredió esta semana es una mujer que encabeza una Asociación, por lo que la denuncia la presentó con nombre y apellido, aunque sin revelar el nombre de a quien acusa.

“Me puso unos mensajes que es completamente violencia política de género, porque, para variar, haciendo referencia a una mujer llega política por cuestiones sexuales... ni siquiera lo hago por mí, lo hago para sentar un precedente.... Está en una asociación y yo la veo en imágenes en diferentes partidos, entonces, al final le gusta participar, no tiene algún cargo dentro del partido... ni siquiera es una asociación formal, el tema no es tanto el que persona es, es que ya volvió costumbre. Es una mujer que se supone que ayuda... No existe y no está reglamento, la Fepade están trabajando el protocolo”.

Apunto que tiene evidencia de los mensajes, pese a que éstos fueron borrados y que a sugerencia del IIEQ, se determinó que esta es la instancia para canalizar la denuncia a la FEPADE.

Por separado, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro indicó que la denuncia recibirá el mismo trato que el resto de las denuncias generadas dentro del Periodo Electoral, esto de acuerdo al Procedimiento Especial Sancionador de la Legislatura Electoral vigente en el Estado.

## Denuncia priísta agresión en redes

**VÍCTOR POLENCIANO**

—victor.polenciano@eluniversalqro.com.mx

●●● Abigail Arredondo, presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas del Estado de Querétaro (OMNPIR), denunció violencia política de género, de la cual fue víctima en pasados días a través de sus redes sociales.

“En la semana una persona me puso unos mensajes que son completamente violencia política de género porque para variar hacía referencia a que una mujer llega a la política solo por cuestiones sexuales”, alertó.

Luego de participar en la presentación de una iniciativa para reformar y agregar artículos a la Ley Estatal de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, la priísta explicó que la denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), es para que, previo al proceso electoral de 2018, se deje un precedente y con ello se mande un mensaje de que las situaciones de esta índole no se dejarán pasar.

Dijo que lamentablemente algunas diputadas, regidoras e in-

tegrantes del OMNPRI han sufrido de este tipo de agresiones, mismas que muchas veces hacen personas escondidas detrás de perfiles en las redes sociales, utilizando a los conocidos “troles”; otros hacen las agresiones directo.

Sin poder dar muchos detalles, dijo que aunque “normalmente” se esperaría que la agresión fuera de un hombre, la persona involucrada es una mujer conocida en el estado que pertenece a una asociación y se le ha visto en “fotos con muchos partidos políticos”.

“Me pidieron que no dijéramos el nombre hasta que se iniciara el procedimiento (...). Le gusta participar, no tiene algún cargo dentro del partido”, aseguró.

En ese sentido, recaló que el punto importante de la situación no es quién haya hecho la agresión, sino que ese tipo de prácticas se han vuelto una costumbre.

Arredondo dijo que en este momento no existen sanciones específicas para este tipo de situaciones que cada vez son más comunes; sin embargo, eso no será obstáculo para dejar el precedente de lo que está sucediendo.

“Entra en el canal del Instituto Electoral de Estado de Querétaro y ya el instituto la turna a la FEPADE y ya lo trabajan”, cerró. ●



LUIS SANCHEZ, EL UNIVERSAL

Abigail Arredondo asegura que la agresora es muy conocida en el estado.